## **PRESENTACIÓN**

Tzhoecoen, es la revista científica de la Universidad Señor de Sipán, mediante la cual el Rector Fundador apoya la publicación científica generada de la investigación realizada por académicos sipanenses y externos. El significativo nombre Tzhoecoen, es una palabra muchic referida a "mensajero", entendido como el portador de la voluntad de los dioses y su saber. Tiene como objetivo comunicar resultados de investigaciones referidas a diferentes áreas del conocimiento, por ello su naturaleza es multidisciplinaria.

Su publicación es semestral, dirigida a académicos, investigadores y público en general del ámbito local, nacional e internacional. Esta edición corresponde al volumen 6, número 1 y pertenece al primer semestre del año 2014, el código ISSN es 1997-3985, contiene artículos originales y el cincuenta por ciento son de autores externos a la entidad editora. Los artículos científicos han sido organizados en ocho secciones; al final se presentan las instrucciones a los autores para que los lectores puedan hacer llegar sus artículos científicos considerando las políticas editoriales, esa misma información se pone a disposición del público en general en http://www.uss.edu.pe/investigacion/ojs.

La primera sección referida a investigaciones biológicas que incluye un artículo: Evaluación de la calidad microbiológica de los alimentos que se expenden en la Universidad Señor de Sipán y alrededores. Mayo – Setiembre 2013, por Santos Leopoldo Acuña Peralta, Miguel Ángel Ruiz Barrueto, Luz Amalia Zamora Mejía y Olinda del Pilar Bustamante Canelo.

La segunda sección referida a investigaciones de comunicación, que incluye dos artículos: Estudio Cualitativo para el fortalecimiento de medios de comunicación públicos – estatales de Lambayeque, La Libertad, Piura y Cajamarca por Luis Rolando Alarcón Llontop; Ya terminé y ahora ¿Qué Estudiar?... La Influencia de la Publicidad Gráfica, por Yván Alexander Mendivez Espinoza.

La tercera sección referida a investigaciones educativas, que incluye dos artículos: Efecto de un programa de concientización, aplicado a los padres de familia, en el desarrollo de la autoestima de niños y niñas del IV Ciclo de primaria de la Institución Educativa Particular "Corazón Del Niño Jesús" De Trujillo, por Lucía Isabel Segura Rojas; Programa de formación tutorial, según

el enfoque por competencias, para mejorar el desempeño del docente tutor del nivel de educación secundaria de la Institución Educativa "Carlos Augusto Salaverry". Distrito La Victoria, Chiclayo 2012 -2013, por Patricia del Rocio Chávarry Ysla y Arbildo Campos Alegría.

La cuarta sección referida a investigaciones empresariales, que incluye dos artículos: Sistemas tributarios comparados Perú-México, por Miguel Ángel Cervantes Penagos; Aplicación de un sistema de costos por Órdenes específicas para mejorar la rentabilidad en la Empresa Inversiones Vista Alegre SRL 2013, por Eveling Balcázar Paiva, Nathaly del Milagro Morales Gonzales y Max Fernando Urbina Cárdenas.

La quinta sección referida a investigaciones en Ingenierías, que incluye Cinética de la diferencia de color y croma en el proceso termico de pulpa de mango (mangifera indica l.) Haden por Lourdes Esquivel Paredes, Damian Manayay Sanchez, Albert Ibarz Ribas, Williams Castillo Martinez, Lenin Palacios Ambrocio; Determinación del tiempo de descomposición del escobajo de palma aceitera (Elaeis Guineensis, Jacq), bajo condiciones ambientales en el Distrito de Campo Verde-Provincia de Coronel Portillo, por Edwin Miranda Ruiz y Grober Panduro Pisco.

La sexta sección referida a investigaciones en Psicología, que incluye un artículo: Clima psicológico universitario desde una perspectiva del personal administrativo, Universidad Nacional Toribio Rodríguez de Mendoza de Amazonas, Chachapoyas – 2012, por Edwin Gonzáles Paco.

La séptima sección referida a investigaciones en Salud, que incluye tres artículos: Diagnósticos enfermeros en adultos mayores no hospitalizados, por María Margarita Fanning Balarezo y María Rosa Vásquez Pérez;; Estilos de autocuidado de estudiantes de Enfermería en el contexto universitario: Un análisis desde la teoría de Dorotea Orem, Chiclayo. 2013, por Yuri Miliani Rueda Núñez y Norma Del Carmen Gálvez Díaz.

La octava sección referida a investigaciones Especiales, que incluye dos artículos: El mono: símbolo de la fertilidad en el antiguo Perú, por Julio Cesar Fernández Alvarado; Poder y género en el territorio de la cultura Lambayeque: La Sacerdotisa de Chornancap, por Carlos Wester La Torre.

Todos los artículos científicos han sido sometidos a un sistema de arbitraje que incluye revisión de pares quienes realizaron las correcciones u observaciones; luego cada manuscrito fue devuelto a los autores para el levantamiento de las mismas. En caso los revisores emitieron opiniones con-

tradictorias, se envió a un tercer revisor. Luego, el manuscrito fue sometido a una revisión de redacción y estilo; siendo finalmente diagramados. La versión final tal como fue publicada se envió a los autores para su conocimiento, finalmente el Comité Editorial fue quien rechazó o aprobó la publicación del material en la modalidad impresa y virtual, en ambas su distribución es de gratuita.

Enriquece este volumen, una galería de artes fotográficas relacionadas con la Reserva Ecológica Chaparrí, las mismas que fueron captadas por el lente artístico de Heinz Plenge quien con profesionalismo nos transporta a esa biósfera ecológica impresionante de nuestro Lambayeque. La Reserva es considerada como la primera área protegida privada establecida en el Perú, con 34,412 hectáreas y es administrada por la Comunidad Campesina Muchik Santa Catalina de Chongoyape, propietaria de la reserva, la cual se extiende desde los 350 hasta los 1350 m de altitud. La reserva contiene hábitats predominantemente áridos con bosque seco ralo dominando el paisaje.

En Chaparrí se realizan dos proyectos de conservación que merecen una mención especial, el del Osos de Anteojos y el de la Pava de Ala Blanca, dos de las especies emblemáticas de la reserva.

La Dirección